

Le Canada a aussi participé, à titre d'observateur, aux travaux de la Banque africaine de développement lors de diverses assemblées et rencontres en 1971. Le président de l'Agence canadienne de développement international, M. Paul Gérin-Lajoie, dirigeait la délégation canadienne lors de l'assemblée annuelle de la BAD à Kampala (Ouganda) en juillet.

L'Afrique francophone a donc continué d'occuper une place importante dans les activités du ministère en 1971, et la présence canadienne s'y est affirmée avec plus de vigueur que jamais. La façon dont on recherche cette présence et l'accueil qu'on lui réserve, joints aux objectifs clairement énoncés du Gouvernement canadien, ne pourront qu'encourager le développement de nos relations avec les pays de cette région.

#### Direction des affaires du Moyen-Orient

Cette Direction est chargée, entre autres, de renforcer les relations du Canada avec la région du Moyen-Orient, ce qui comprend l'Iran, Israël, les États arabes, la Libye, le Soudan et la péninsule arabe. Le Canada entretient des relations diplomatiques avec neuf pays de cette partie du monde et maintient des missions avec représentant résident dans quatre capitales. L'Égypte, l'Iran, Israël et le Liban ont des missions avec représentant résident à Ottawa, et cinq autres pays ont des missions diplomatiques dont le chef résident à Washington, est accrédité au Canada.

La paix au Moyen-Orient est demeurée une des préoccupations du Gouvernement canadien en 1971. Le Gouvernement a continué d'exprimer aux parties en cause l'espoir qu'un règlement pacifique et acceptable du différend israélo-arabe intervienne par l'application de la Résolution 242 (1967) du Conseil de sécurité. Le Canada a aussi continué d'appuyer la mission de l'ambassadeur Jarring, représentant spécial du secrétaire général des Nations Unies, en vue de régler le litige. En ce qui concerne le travail de l'Office de secours et de travaux pour les réfugiés de Palestine (UNRWA), l'apport canadien, tant en espèces que sous forme de produits alimentaires s'est élevé à 1,350,000 dollars en 1971.

Les relations entre le Canada et l'Iran ont connu une nouvelle expansion. Le premier ministre, M. Trudeau, a fait une brève escale à Téhéran, en janvier, au cours de sa tournée asiatique. En juin, l'impératrice d'Iran a effectué une visite au Canada, prélude des fêtes qui devaient marquer le 2,500<sup>e</sup> anniversaire de la fondation de l'Empire perse. Sa Majesté impériale a visité Ottawa, ainsi que Montréal où elle a présidé aux cérémonies spéciales organisées au pavillon iranien, à Terre des Hommes.

En octobre, le gouverneur général et M<sup>me</sup> Michener se sont joints à d'autres chefs d'État et dignitaires à l'occasion des fêtes magnifiques de Persépolis. Pendant son séjour en Iran, le gouverneur général a offert à ce pays deux ambulances complètement équipées, don du Gouvernement et du peuple canadiens, et symbole des relations amicales qui se développent entre les deux nations.

A la suite de l'accord relatif aux transports aériens qui a été signé en 1970, des services aériens commerciaux ont été inaugurés entre le Canada et Israël en avril de cette année. Un accord analogue est en voie de négociation avec le Liban.